

Madame la Conseillère Régionale, Chère Christelle
Monsieur le Conseiller Départemental, Chère Nicolas
Chers élus
Mesdames, Messieurs,
Chers amis,

Quelle joie de vous voir aussi nombreux pour cette traditionnelle cérémonie des vœux du maire 2024 !

Et pour cause ! Je suis un maire heureux !

Oui heureux car au début du mandat, je me demandais : « Vais-je y parvenir ? Vais-je tenir 6 ans ? » tant la tâche m'était inconnue et les obstacles nombreux.

Aujourd'hui, à l'aube de la dernière partie du mandat, je peux vous assurer que j'irai au bout.

Je suis un maire heureux, car cette cérémonie me permet de mettre à l'honneur l'ensemble des belles actions réalisées au cours de ces 3 années passées à vos côtés. J'ai la joie, le plaisir et l'honneur de vous présenter notre Bilan de Mi-Mandat. Vous le trouverez ici ce soir à disposition de tous et il vous sera distribué dans les prochains jours à votre domicile. Vous pourrez y lire les principales actions que nous avons engagés depuis le début du mandat.

Du réaménagement de la mairie, à l'isolation des bâtiments en passant par la création d'un terrain multisports sans oublier évidemment la fin du litige qui nous opposait au syndicat des eaux de Langoiran ou encore le projet d'habitat participatif réalisé en collaboration avec le Comité Ouvrier du Logement.

A cette occasion, je veux remercier particulièrement Monsieur Pierre Arnal, Directeur du COL Bordeaux de nous avoir fait l'honneur de sa présence ce soir. Je veux ici saluer les échanges de qualité que nous avons eu et vous faire une annonce ce soir : « Le COL est propriétaire du terrain depuis le 05 janvier dernier ».

Autrement dit, je suis particulièrement heureux de voir se concrétiser ce projet d'habitats participatifs avec la pose de la première pierre en 2024.

Ce projet a du sens. Il répond à une demande croissante de logements en permettant à des foyers aux revenus modestes de devenir propriétaires, il permet de conserver le nombre de classe pour notre école primaire (école qui devait en fermer une il y a 3 ans « Dixit Mr Berthoux »), il dynamise notre cœur de village, et permettra je l'espère d'obtenir de nouveaux services (Bus transgironde). Sur tes bons conseils Christelle, je ne lâche rien, on ne lâche rien.

Bref, un projet qui est une chance pour notre commune rurale et qui permettra aux nouveaux adolescents qui y habiteront de n'avoir que quelques minutes de transport pour rejoindre leur lycée ! Je sais que des familles se sont d'ores et déjà positionnées, notamment des familles Hauxoises, et j'en suis heureux !

Vous le voyez je suis un maire heureux. Heureux de travailler aux côtés de nos employés communaux, heureux de travailler avec CES employés communaux. Oui mesdames et messieurs, au cours de 2023, ils ont, une fois encore, démontré leur place fondamentale dans la vie communale.

Je dois vous dire que leur mobilisation, leur capacité d'adaptation aux différentes situations (et ils en ont je vous l'assure !) et leur capacité d'innovation sont mis à profit quotidiennement. Grace à cet engagement, les missions de services publics sont assurées.

Elodie, Marie-Pierre et Valérie, au secrétariat. Lydia au bibliomédia. Kim à l'agence postale communale. Ludovic et Pierre-Michel à la mise en valeur de notre village. Je veux ici et maintenant vous remercier pour l'engagement que vous mettez au quotidien dans votre travail, pour l'ambiance que vous avez créée à nos côtés et qui se maintient tous les jours, pour votre humeur constante et votre humour constant, mais surtout vous remercier pour le sérieux que vous mettez dans le fond des sujets que vous traitez.

Alors bien sûr qu'il nous reste des projets à mener et du chemin à parcourir ensemble car à part ma fille, rien ne peut être parfait ! Ce qui est certain, c'est que sans vous, rien n'avance.

Mesdames et Messieurs, vous me feriez le plus grand plaisir ce soir en rendant un hommage digne de ce nom à tous nos employés communaux en les applaudissant très chaleureusement !

Également, si je suis un maire heureux, c'est grâce à l'équipe d'élus qui m'entoure. Je veux les remercier pour leur engagement, leur persévérance, leur solidarité à toute épreuve. (Thibault Clayrac pour la gestion de l'eau, de l'urbanisme et des questions juridiques ; Romain Billot pour les gestion des bâtiments/équipements publics et plus largement des questions techniques ; Romain Perrocheau pour la gestion CCAS, la vie associative et sportive ; Jérémy Varoqui pour les finances et la voirie, ainsi que son engagement au sein du RPI ; Marianne Milhau pour son implication au sein du bibliomédia, du CCAS mais surtout des décoration de Noël ; Bruno Rapin pour la gestion du dossier terrain multisport et son expertise technique ; Christian Giraud pour ses début en adjoint aux finances et surtout pour son regard sage et expérimenté ; Jacques Garniel pour son expertise en espaces verts, ainsi que l'ensemble du Conseil Municipal.

Cette année nous avons traversé des événements difficiles et nous l'avons fait avec dignité.

Être maire n'est pas simple, mais pouvoir compter sur le soutien d'une équipe rend le chemin plus doux et plus convivial.

Je suis heureux de poursuivre notre feuille de route et l'accomplissement de nos promesses électorales. Et je prends pour témoins mon épouse et ma fille, « Sachez que je ne m'arrête pas quand je suis fatigué, je m'arrête quand j'ai terminé. »

2024, nous y sommes ! Alors que va-t-il se passer ? Nombreux sont les chantiers ouverts, et nombreux sont ceux qui vont s'ouvrir.

Ce début d'année, vous l'avez compris et je n'y reviens pas, le chantier du COL arrive. Au niveau de notre communauté des communes du créonnais, s'engage la révision générale du PLUI. Un chantier d'urbanisme qui a toute son importance pour notre commune puisque pas moins de 8 projets ambitieux ont été portés à ma connaissance, que je soutiens sans ambiguïté et que j'ai présenté personnellement à Madame Sandrine Maury (que je salue) qui est la responsable urbanisme à l'échelon communautaire.

Mesdames, Messieurs, Haux est attractive comme jamais et je me satisfais ça ! Je veillerai au mieux à rendre tous ces projets réalisables et remercie Elodie de préparer ses lunettes...

D'un point de vue développement économique, je suis ravi de voir naître l'extension de l'activité de l'entreprise CELENE. Le chantier est

bien avancé et j'ai espoir de voir près d'une vingtaine d'emplois apparaître cette année 2024 ici à Haux.

En 2024 aussi, je serai un maire heureux. Heureux de voir enfin arriver la fibre dans nos foyers. Pour rappel, la commune avait fait le choix d'être dotée en premier du courant ADSL et par définition avait accepté d'être dotée de la fibre dans les derniers du Créonnais. Le département étant légèrement en avance dans les raccordements, c'est une joie de voir arriver ce service qui est porté au département par Mr Nicolas Tarbes, notre conseiller de canton.

Je me permets une belle transition puisqu'en parlant du département, vous pourrez lire dans notre livret de mi-mandat que depuis 2021, Haux est une des communes les plus subventionnée du canton avec une sommes dépassant les 680 000€.

À l'heure où la course aux financements est lancée, je remercie encore une fois tous les acteurs de ces projets et nos conseillers départementaux qui portent la voix de notre commune au sein de cette grande instance départementale (même remerciements à Marie-Claude).

Être maire, c'est aussi prendre en compte les volets sociaux et s'assurer que tous nos administrés puissent vivre dignement. Je souhaite évidemment une longue vie à notre CCAS et encore remercier l'ensemble de ses membres qui œuvrent chaque jour au plus près de nos concitoyens qui en ont besoin. Un remerciement particulier au principal concerné et absent ce soir Mr Romain Perrocheau, Vice-Président du CCAS. En 2024, nous continuerons le travail étroit avec le CIAS et Madame Amandine Léglise que je salue aussi et avec qui nous entretenons une relation des plus constructives. Sachez toutes et tous que la porte du CCAS vous est grande ouverte quand bon vous semble.

Aussi, En 2024, nous continuerons nos travaux de voirie. Nous entendons toutes les questions, même celles qui ne sont pas posées. Bien entendu que des réponses doivent être données. J'invite toutes celles et tous ceux qui en aurait à venir les poser en mairie. J'attache une importance particulière à l'échange direct et je crois que venir parler aux employés ou à ses élus ne peut être que bénéfique. Parlons-nous ! Parlons-nous plus !

26 kms de routes communales, certaines datant de 1976. J'aimerais pouvoir vous dire que sur l'exercice prochain nous débloquerons un

financement de plusieurs dizaines de millions d'euros pour l'ensemble de notre voirie. Vous vous diriez, il est fou ! Et vous auriez raison ! En responsabilité, nous avons fait le choix de faire appel à un maître d'œuvre qui nous conseille sur les priorités en fonction de notre budget.

Depuis notre arrivée, la voirie n'a pas manqué une seule année. Cette année nous avons même terminé un chantier voirie entamé par le mandat précédent (la bézine). Certaines et certains d'entre vous nous ont fait le plaisir de venir à la réunion publique présentant le projet ambitieux de d'aménagement et de sécurisation de la RD 239. Ce projet se poursuit et certaines subventions nous ont été accordées. Je souhaite maintenant qu'en 2024 ce chantier s'ouvre afin que tout le monde, notamment nos enfants soient en sécurité au bord de cette départementale.

Un maire toujours heureux, car depuis 2021, Haux est devenu un village sportif ! Et cette année, nous accueillons la 3 ème édition du « Trail des Chat'Haux ». Là encore, c'était un projet qui nous tenait à cœur tant nos paysages sont magnifiques. Alors pourquoi ne pas jumeler l'utile à l'agréable en les faisant découvrir sous un prisme sportif. Et ça a marché ! Près de 150 coureurs et marcheurs viennent défier nos vignes et forêts. Nous espérons encore plus d'inscrits cette année dans le sens où nous rajoutons un parcours de 19kms pour les plus aguerris ! J'en profite pour remercier tous les propriétaires qui ont accepté le passage de la course sur leur terrain. J'ai pour habitude de dire qu'un esprit de village ne peut naître qu'avec tous les esprits. Voilà une preuve de plus de l'implication d'un bon nombre de personnes à développer cet esprit et pour cela, je les en remercie chaleureusement !

Pour rester sur le domaine sportif, avant la fin du mandat naîtra aussi et enfin, cette piste de course tant attendue autour de notre magnifique terrain multisports.

Une pensée pour nos anciens qui sont l'âme du village et que j'ai plaisir à retrouver chaque année autour de la galette, mais vous l'avez décelé, la cause de la jeunesse m'est chère.

Nos enfants sont les citoyens de demain. Nos futures forces vives. Il m'est impensable de ne pas penser à eux. Depuis 2021, entre amélioration des installations pédagogiques dans les classes grâce aux tableaux numériques interactifs notamment, la réhabilitation de notre cantine en self, la création d'une cérémonie de remise de dictionnaires, la création de ce fameux terrain multisports, mais également grâce au voyage de

découverte du Sénat organisé avec le soutien de Madame la Sénatrice Nathalie Delattre, je crois pouvoir dire que nous ne les avons pas laissés à l'abandon. Là encore, je suis fier !

Enfin, je voudrai mettre à l'honneur certaines âmes de notre village. Je voudrais remercier Monsieur Tanguy apiculteur hauxois d'abord pour son travail de précision auprès de ses abeilles et surtout de son don précieux de ruches à la retraite, réhabilitées en boîte à livres disposées à divers endroits de la commune.

Notre sculpteur Speranza, Mr Demonti, pour l'exposition de ses magnifiques réalisations au sein de notre bibliomédia.

L'ensemble des associations œuvrant toute l'année pour le bonheur des petits et des grands. Je tiens à dire que je souhaite aider toutes les associations désireuses de créer du lien et du vivre ensemble. Je leur demande solennellement, en ce mois de janvier, de veiller à ce que toutes les démarches administratives obligatoires et demandées depuis quelques mois, soient réalisées afin de permettre au conseil municipal de faire droit aux demandes de soutiens financiers. Mais comme il reste 3 bons mois, je ne doute pas un instant que toutes les démarches seront faites dans les temps et que nous pourrons subventionner toutes les associations demandeuses.

Enfin, je veux remercier mon épouse et ma fille pour leur soutien indéfectible au quotidien dans cette aventure. Sans elles, je me sens démuné, vide d'idée et d'énergie. Mais comme elles sont bien présentes et à mes côtés en toute circonstance, l'année 2024 sera active et innovante !

Avant de passer au festin préparé par l'Auberge d'Haux, dont je salue les nouveaux exploitants Dorothee Chalaud et Vincent Charavel, je souhaite que pour 2024, nous puissions être à l'écoute les uns des autres, que nous puissions être attentifs au bien-être de tous, que nous puissions être tout simplement bienveillants et tolérants, que nous puissions faire preuve de compréhension mutuelle, faire preuve de solidarité et de fraternité.

Antoine de Saint-Exupéry l'a dit : « la démocratie doit être une fraternité sinon, c'est une imposture ».

Je vous remercie et vous souhaite une merveilleuse année 2024 !